

## MONICIÓN A LA PALABRA DE DIOS (Eclesiástico 27, 4-7; Salmo 91; 1ª Carta a los Corintios 15, 54-58; Lucas 6, 39-45).

Sólo en el conocimiento del interior propio y de los demás podemos avanzar por el camino de la vida. Ni la ley, ni el pecado, ni la muerte tienen la última palabra. Ésta es de Dios, que es salvación, misericordia, amor y vida.

Que la Palabra de Dios nos ayude a adentrarnos en nuestro corazón, para que guíe nuestra vida, y así, quizá podamos acompañar la vida de otros.

## ORACIÓN DE LOS FIELES

Oremos, hermanos, a Dios nuestro Padre que escucha siempre la oración de quienes se reúnen en su nombre, diciendo: Padre Bueno, escúchanos.

- Por la Iglesia, Pueblo de Dios, que hace camino allí donde hay humanidad, que sea siempre fiel servidora del Evangelio. Oremos.
- Por el Papa Francisco, por su salud, que el Señor lo fortalezca en estos momentos de debilidad, para que el Espíritu Santo lo llene de sabiduría, para seguir guiando la Iglesia universal. Oremos
- Por todos los que tienen responsabilidad en la Iglesia, que escuchen los gritos de la humanidad que busca libertad, justicia y sentido para la vida. Oremos.
- Por todos los habitantes de la Tierra, para que nos comprometamos en el cuidado de la casa común. Oremos
- Por las personas que tienen la misión de educar. Que lo hagan siempre pensando en el bien de las personas Oremos
- Para que no caigamos en la hipocresía que Jesús denuncia en el Evangelio y aceptemos con humildad la corrección fraterna. Oremos
- Por todas las personas que entregan su vida a la ayuda a los demás, especialmente por los que forman nuestro equipo de Cáritas Parroquial, para que puedan iluminar las dificultades de nuestras familias necesitadas, y sientan nuestro apoyo y oración. Oremos

Oración: Dios, Padre nuestro, mira a tu pueblo y concédenos cuanto te pedimos. Por Jesucristo nuestro Señor.

## MONICIÓN PARA LA COLECTA

Solo Jesús va cambiando nuestra manera de ver la vida, nos va liberando del egoísmo y haciéndonos más solidarios. Desde Jesús podemos vivir de una manera diferente, surge la compasión y nos duele el sufrimiento de los hermanos. Que la aportación a la colecta que vamos a realizar sea generosa, para ayudar a tantas familias y personas en dificultades. Que sea respuesta agradecida al amor que hemos recibido de Dios.

(En los arciprestazgos de Andújar, Arjona, Martos-Torredonjimeno y Alcalá la colecta es para el Día de Hispanoamérica).

## SUGERENCIAS PARA LA REFLEXIÓN O LA HOMILÍA

- En el libro del **Eclesiástico**, la sensatez humana, el buen juicio iluminado por la fe y por el buen criterio creyente, alcanza categoría de “palabra de Dios”.
- El texto de hoy nos propone un buen consejo para la vida, incluso al margen de lo religioso: hay que cuidar lo que se dice, ser prudente en lo que comentamos, medir las palabras. A las personas se las conoce por sus obras, y también por sus palabras. El lenguaje y los razonamientos de una persona nos revela su calidad humana. La necedad de sus palabras, la torpeza de sus expresiones, los juicios temerarios, desmerecen a la persona que las pronuncia.
- En la **1ª Carta a los Corintios**, Pablo reflexiona sobre la muerte desde el centro de la fe cristiana: la Resurrección (victoria) de Jesucristo. Él es el motivo para que nuestra fe sea firme: somos mortales, pero estamos llamados a participar de la victoria de Cristo, que nos reviste de la inmortalidad.
- Este razonamiento acaba con una conclusión en orden a la vida cristiana: El convencimiento y vida plena en Cristo nos invita trabajar siempre por el Señor, sin reservas, con la seguridad de que realmente vale la pena
- El evangelio de **san Lucas** recoge una serie de dichos populares, que convierte en reflexiones sapienciales, dirigidas a los discípulos, quizá buscando contraste con el fariseísmo.
  - o Los maestros inexpertos que entorpecen más que ayudan.
  - o Los juicios temerarios revestidos de superioridad moral.
  - o Los frutos como señas del ser de la persona.

o Las palabras reflejan, seamos conscientes o no, lo que realmente somos y pensamos. Nuestras expectativas y nuestros juicios sobre la realidad y sobre las personas.

• Jesús aparece como maestro sapiencial que enseña a saber estar en la vida, sin menoscabar su condición de profeta y Mesías.

• La comunidad de Lucas tiene un pequeño grupo escogido con la misión de guiar al pueblo, y los cristianos tiene que saber escoger a los buenos maestros de entre ellos. Nadie puede ser maestro si no tiene la coherencia necesaria, la humildad de reconocerse en crecimiento, la práctica del mensaje y no sólo el conocimiento teórico. El discípulo sólo puede ser guía de otros cuando alcanza la configuración con Cristo. Sólo se trasmite lo que se vive.

• En la comunidad, un hermano debe corregir a otro hermano para que no se desvíe por el mal camino. La corrección fraterna se debe hacer desde el amor, el conocimiento de uno mismo y la comprensión del otro (crítica constructiva).

• También es recomendable la autocrítica: mirarse en Jesús como en un espejo, si nuestro comportamiento es coherente con lo que queremos cambiar. Quien se autocrítica, aprende a ver con compasión

• Lucas nos propone un camino en cinco pasos:

- o Renuncia a erigirse en juez de los demás
- o Apertura a las palabras de Jesús, que me interpela con amor y esperanza
- o Reconocimientos de mis faltas graves (la viga en el ojo)
- o Compromiso de ser otra persona (quitar la viga)
- o Sólo entonces, la imitación posible de Jesús y la posibilidad de hacerse maestro de otros.



ALLÍ DONDE NOS NECESITAS  
**ABRIMOS CAMINO A LA ESPERANZA**



# DOMINGO de CÁRITAS

Sugerencias para la celebración dominical

Guion litúrgico para el 2 de marzo de 2025  
Domingo 8º de Tiempo Ordinario. Ciclo C

## MONICIÓN DE ENTRADA

Una vez más el Señor Jesús nos reúne en torno a la mesa de su Palabra y Acción de Gracias a Dios Padre. No podemos caminar solos, necesitamos guías lúcidos que nos ayuden a entender los que nos va pidiendo el Señor en el camino de la vida, y así ofrezcamos al mundo el desafío de una felicidad gozosa, renovada, bienaventurada. En la celebración del “Domingo de Caritas”, recordamos que el servicio de la caridad es misión y la coherencia de toda la comunidad cristiana, que delega en el equipo de Caritas Parroquial la tarea de acompañar y consolar a las personas y familias más necesitadas.

También ponemos en nuestra oración la salud del Papa Francisco. Que el Señor lo fortalezca para que siga guiando la Iglesia universal.

## ACTO PENITENCIAL

Ante Dios misericordioso, le pedimos fortaleza y perdón para crecer en fidelidad al Evangelio.

- Tú que eres luz que ilumina nuestras cegueras.  
**Señor, ten piedad**
- Tú que te has hecho pobre para enriquecernos.  
**Cristo, ten piedad.**
- Tú que has venido para hacer de nosotros un pueblo santo.  
**Señor, ten piedad.**

